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[DieGO PARDOW, MINISTRO DE ENERGÍA:] 

“35% de los consumos de Chiloé tienen 
que alimentarse con energía de fuera” 
Para inaugurar un proyecto “Mejor Escuela” en Ancud, estuvo en la provincia el secretario de Estado, instancia en la que 
anunció para la próxima semana los resultados del subsidio a la luz y el envío de una ley para aumentar los beneficios. 
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fines de la próxima 
semana, unos quince 
las antes de lo espe- 

rado, se entregarán los re- 
sultados de la primera pos- 
tulación al subsidio eléctri- 
co, beneficio anunciado por 
el Gobierno tras el alza expe- 
rimentada por el suminis- 
tro de esteservicio básicoen 
los últimos meses. 

Incluso, ya se trabaja en 
la presentación de un pro- 
yecto deley que permitaau- 
mentar la cobertura de este 
beneficio y también llegar 
con soluciones a clientes de 
sistemas medianos. 

Estefueuno delos temas 
que el ministro de Energía, 
el abogado Diego Pardow 
Lorenzo, abordócomo parte 
desu recientevisita a la pro- 
vincia para participar de la 
inauguración del proyecto 
insertoen.el programa “Me- 
jor Escuela” que se ejecutó 
en el Liceo Polivalente de 
Ancud, con una inversión 
superior a 2 mil 200 millo- 
nes de pesos para la eficien- 
cia energética de este esta- 
blecimiento público. 

  

-¿Cuándo se conocerá el re- 
sultado delas personas que 
fueron seleccionadas con el 
subsidio eléctrico? 

“Ya tenemos los resulta- 
dos, los entregamos a fina- 
les dela próxima semana, y 
también durante la próxi- 
ma semana vamos a presen- 
tar un proyecto de ley para 
triplicar la cobertura del 
subsidio y en particular 
también para aumentar el 
beneficio que se entrega en 
sistemas medianos. En el ca- 
so dela Región de Los Lagos, 
hay sistemas medianos en 
la provincia de Palena: tres 
sistemas medianos, y en 
ellos el subsidio va a ser un 
20% más grande, reflejan- 
do dealguna manera el ma- 
yor precio que enfrentan 
esas comunidades para el 
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ELTITULAR DE ENERGÍA ANALIZÓ LOS DESAFÍOS DE LA PROVINCIA. 

acceso a lo energético. 
-¿Apartirde esta ley seva 

a hacer una nueva postula- 
ción? 

-Así es, actualmente cu- 
brimos un millón 600 mil 
hogares, aproximadamente 
cuatro millones de perso- 
nas; la idea es llegar a los 4 
millones 700 mil hogares, 
casi 10 millones de pesos 
que puedan acceder a este 
beneficio. Nosotros recibi- 
mos un millón 600 mil pos- 
tulaciones, y de esas todas 
vana acoger el beneficio; las 
únicas personas que no han 
tenido accesoes un número 
muy pequeño, del orden de 
50 mil personas, a las cuales 

les vamos a devolver la pos- 
tulación paraquelavuelvan 
a hacer porque tuvieron 
errores en la postulación, 
por ejemplo, pusieron la 
cuenta del agua o informa- 
ción errónea, pero la verdad 
es que todas las personas 

quepostularon van a recibir 
el beneficio. 

-Hablaba de sistemas me- 
dianos. ¿Y en el caso de Chi- 
loé quetienesistemas aisla- 
dos qué sucederá? 

-Los sistemas aislados es- 
tán fuera del proceso de es- 
tabilización, por lo tanto, no 
seven afectados por el pro- 
ceso de aumento tarifario 
como ocurre en el resto de 
los sistemas eléctricos del 
país. Sin perjuicio deeso, tie- 
nen un efecto espejo en al- 
gunos de los combustible 
que utilizan para generar 
energía, y hay un compro- 
miso del Gobierno Regional 
de modificar los contratos 
para quelos precios seman- 
tengan en su estado actual y 

noexistan alzas respecto de 
ninguno de los sistemas ais- 
lados en la Región de Los La- 
gos. Ahora, esa decisión co- 
rrespondea la Gobernación, 
pero estamos perfectamen- 
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te coordinados al respecto. 
-¿Enqué va el tema de las 

compensaciones por cortes? 
Nosotros tuvimos en abril 
uno bastantelargo debido a 
untemporal. 

-Las compensaciones por 
cortes automáticos desumi- 

nistro ya se están pagando 
en la región. De hecho, he 
visto algunas boletas tipo 
que me han hecho llegar de 
Puerto Varas y de Puerto 
Montt que ya se están pa- 
gando, la distribuidora Sae- 
sa ya las está pagando y es 
difícil calcularlo, porquede- 
pende del consumo prome- 
dio que haya tenidocada ho- 
gar; pero de alguna manera 
cada hora de corte de sumi- 

nistro sevalora a cercade 10 
veces el precio que pagan los 
clientes y eso se refleja en 
un descuento en las cuen- 
tas, está claramente identi- 
ficado: sila gente ve una su- 
'ma con un signo derestaen 

su cuenta debería ser un 
descuento por interrupcio- 
nes del suministro. 

  

lay alguna iniciativa del 
ministerio para revisar o 
cambiarla matriz energética 
de Chiloé para la calefacción 
queesen sumayoríaconbos- 
quenativo? 

Nosotros tratamos en el 
caso de la biomasa tratar de 

promover una más indus- 
trial más eficiente con cale- 

factores más eficientes que 
son pellet o briquetas y tam- 

  

bién tecnologías que usan la 
electricidad. Tenemos, ob- 
viamente, programas de re- 
cambio en curso para toda 
la región, lo cual incluye 
Chiloé, y también espero 
que en este nuevo progra- 
ma presupuestario queesta- 
mos trabajando para la pró- 
xima Ley de Presupuesto en 
toda la zona centro-Sur po- 
damos acompañar los nue- 
vos planes de descontami- 
nación quese están tratan- 
dodeimplementar con pro- 
gramas de reacondiciona- 
miento térmico, porque en 
la zona centrosur es genera- 
lizado que el acceso ala bio- 
masa tiene algo cultural, lo 
que tiende a preferir la gen- 
te, pero si reacondiciona- 
mos térmicamente las ca- 
sas, la necesidad del uso de 
ese energético disminuye. 

-Hace poco una empresa 
trasnacional (Atlas Renewa- 
ble Energy) desistió de conti- 
nuar con un proyecto de 
energía eólica en la provincia 
(parque Altos de Tablaruca), 
especificamente en lascomu- 
nas de Chonchi y Quellón. 
¿Cómo, a su juicio, es posible 
avanzar en materia de gene- 
ración en la provincia, com- 
patibilizando las particulari- 
dades que tiene Chiloé? 

-Atlas efectivamente de- 
cidió desistirse del proyecto, 
cada empresa toda sus deci 
siones y obviamente tienen 
el derecho de hacerlo, las co- 

munidades también tienen 
todo el derecho de manifes- 

   

  

compensaciones 
por cortes 

automáticos ya se 
están pagando en 
la región. He visto 
algunas boletas”. 

  

tarsu opinión y su posición 
respecto a cómo creen que 
debe materializarse el desa- 
rrollo productivo de los lu- 
gares dondeviven. Ahora, es 
importante que esa discu- 
siónse produzca sobre la ba- 
se deevidencias yloqueuno 
ve, los datos objetivos esque 
la Isla (Grande) de Chiloé es 

energéticamente deficita- 
ria, noes una isla que hoy en 
día estésuministrando elec 
tricidad al resto del país, 
no al revés. Cerca del 35% 
de los consumos de Chiloé 
tienen que alimentarse con 
energía suministrada desde 
fuera dela Isla y en condicio- 

nes de fragilidad significati- 
va: es solamente una línea 

principal detransmisión ha- 
bilitada, la segunda ha teni- 
do dificultades también pa- 
ra construirse, la línea Ti- 
neo-Ancud. 

Entonces, las comunida- 
des tienen todo el derecho a 
manifestar su visión respec- 
to al desarrollo productivo 

dela región, pero es impor- 
tante considerar que esta es 

ión que hoy en díaes 
deficitaria en términos de 

generación, no es capaz de 
sostener sus consumos eléc- 

tricos con la generación 
dentro dela Isla y la energía 
quetienequeviajar desde el 
continente lo hace por lf- 
neas que son sumamente 
frágiles y eso hace que fren- 
teatemporalescomoel que 
hubo hace algunos meses, 
los cortes de suministro se- 
an por tiempos significati- 
vos. € 
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